

Wittenberg und Magdeburg, um sie zu besichtigen. In den Illyrischen Staaten ist wegen der fortwährenden Aushebung der Conscripten eine bedeutende Revolte ausgebrochen, welche von Triest bis Bosnien hinab weit und breit um sich greift. Diejenigen Illyrier, die aus Russland, Preussen und Sachsen zu Hause gekommen sind, haben diese Revolte durch ihre Erzählungen veranlasst.

Die Anwesenheit des franz. Gesandten *Narbonne* scheint von einer ernsten Gestalt zu seyn. In der Mittagszeit schon traf heute Minister Metternich bey dem p. Landes-Chef ein und sprach dann mit dem p. *Narbonne* eine Stunde lang. Die vorgehabte Reise des *Narbonne* nach Brandeis zu Sr. Majestät auf morgen, will ins Stocken gerathen.

Vom gestrigen Tage den 10. July an, ist jedes erstes Landwehr-Bataillon eines jeden böhmischen Regiments auf den Kriegsfuss gesetzt.

Das Prager Fuhrwesenspostkommando erhielt gestern den Allerhöchsten Auftrag, 10 Transportfuhrwesens-Divisionen, eine jede zu 214 Pferde stark, schleunigst auszurüsten, davon 4 für das 1te, 3 für das 2te und 3 für das 3te Armee-Commando in Böhmen bestimmt sind; daher auch eine neue Pferdegestellung vom General-Landes-Kommissariat ausgeschrieben werden musste.

Bey Toulon haben die Engländer einen gewagten Streich mit einer Landung unternommen, und die ganze französische Küste des Mittelmeers in Allarm gesetzt, dass von allen in der Nähe gelegenen franz. Heerbannen der Küste zu Hilfe geeilt werden musste.

Im Falle des Krieges wird der österreichische Kronprinz Erzherzog Ferdinand unter Feldzeugmeister Baron *Hiller* den Feldzug gegen Italien hin mitmachen.

Der Dänische Gesandte wird mit auf den Congress erscheinen.
Schloss Peylau, den 15. July 1813. v. *Vege sack*.

Aus Rep. 74. O, Ap. ad Nr. 9, vol. II, Blatt 281 f.

Nr. 158.

Rittmeister v. Uklansky an Hardenberg über die Errichtung eines Jägerdetachements beim litthauischen Dragonerregiment. 9. Juli.

Ew. Excellence geruheten, mich im Monat Februar mit mündlichen Aufträgen nach Preussen an die dortigen Regierungen von Breslau zu versenden. Bey meiner Ankunft in Gumbinnen, der Sitz der Regierung von Litthauen, entstand in mir der Wunsch, der Aufforderung Sr. Majestät des Königes gemäss für das Litthauische Dragoner-Regiment, in welchem ich diene, ein Jäger-Detachement zu errichten. Ich machte mit einer Aufforderung, die zu Erreichung meines Zweckes führen sollte, in Insterburg den Anfang und sahe bald meine